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11 月 6 日，中央第三生态环境
保护督察组向我市转办信访件 4
件。本批转办的信访件，涉及 3 个
市县，其中，邹平市 2 件，博兴县 1
件，滨城区1件。 转办的案件涉及
环境问题8个，其中大气污染问题2
个、生态破坏问题1个、噪声污染问
题2个、水污染问题2个、土壤问题1
个。当日，上述信访件已全部交办

各县市区，信访办理情况将及时向
社会公开。

中央第三生态环境保护督察组
督察进驻时间为 1 个月，进驻期间
（2018年11月1日－12月1日）设立
专门值班电话：0531-67890299，专
门邮政信箱：济南市第 A1020 邮政
专用信箱。督察组受理举报电话时
间为每天8:00～20:00。

中央第三生态环境保护督察组
向我市转办群众信访举报件情况

（第五批）

热烈庆祝第热烈庆祝第1919个个

滨州日报/滨州网讯（记者 樊
飞 通讯员 蒋惠庆 报道）在田里致富,
从水里淘金，必须依靠科技这一第一
生产力。近年来,无棣县充分发挥科
技副职专长,同时借助科技副职搭建起
与各类科技人才的桥梁,实现了县域发
展与高端人才同频共振,在传统农业大
县的传统产业上做出了新文章。

专家带来的“小虫子”让
“经略海洋”有了生动注脚

在山东鲁北盐化有限公司盐场，
一池池喜人的“粉黛”，是该公司养殖
的盐藻。盐藻富含胡萝卜素,可以加
工成高端保健品。养殖盐藻后,不但
不会影响海盐产量,还有助于晒盐。
在欧洲,有公司专门在盐池中养殖螺
旋藻,生产螺旋藻盐,这种盐的价值是
普通食盐的600倍,而我国利用盐池养
殖盐藻产业才刚刚起步。

让这方土地上的晒盐人开了眼界
的，正是去年10月到无棣县挂职副县
长的鲁东大学教授、全国知名海洋微
生物专家邹宁。他分管海洋与渔业、

盐务、科技等方面的工作。
从 1988 年建成至今,鲁北盐场不

断创新技术,在同行业中首创海水“一
水多用”产业模式——初级卤水养殖、
中级卤水提溴、饱和卤水制盐。从今
年起,邹宁帮助鲁北盐化公司的海水
利用率进一步提升,高浓度卤水除了
制盐,也开始用来养殖卤虫、盐藻等微
生物,产业链进一步被拉长。

无棣全县有盐场40万亩,成方连
片的海洋资源在全省也为数不多,邹
宁在这里找到了施展自己专业特长的
舞台。他说,盐场抽取的初级海水含
盐量在 3%左右,适合养殖对虾；卤虫
和卤虫卵是高端水产养殖的优质饵
料,市场价格较高，提完溴素,浓度达到
6%时,比较适合养殖卤虫；但当海水浓
度达到 18%,由于缺少饵料,卤虫数量
锐减,如果这时增加饵料,卤虫依然可
以获得高产。

推行标准化种植让农民
吃上“定心丸”

无棣县佘家镇的中草药种植基

地，种植近2万亩中草药材，是黄河三
角洲地区最大的薄荷和木香种植基
地。除此之外，还种植了金银花、益母
草、丹参、蛇床子等中草药品种。

“中药材种植行业市场行情波动
大，‘今年收明年亏’的市场规律时常让
种植户心里没底。”佘家镇镇长张崇云
说，“科技副镇长韩镇长来到后，对种植
户进行培训，推广标准化种植，进行市
场对接，让我们吃了一颗定心丸。佘家
镇中草药种植年产值保底3000万元。”

在专家的指导下，种植户们开始
对土壤进行检测，根据土壤特性选择
种植品种，开始重视间距行距上的微
妙变化，开始采集市场数据做出市场
预判，现在他们种植经营更科学，对未
来更有信心。

西小王镇天康农业科技有限公司
的空调式种植大棚中，不断窜出来的口
蘑将被主要销往北京、天津。公司总经
理陈志滨从爱尔兰引进了这一先进的
技术。但是前段时间一直解决不了产
生杂菌的问题。科技副县长来后，在发
酵料堆上发现了病因，通过在上料堆上

插几根管子透气，就轻松解决了这个细
节造成的难题。“大棚刚开始一批料一
个平方米产20斤，现在到了28斤，我的
目标是产量再提高一些。”陈志滨说。

“借脑引智”促进县域
经济发展

近年来,无棣县通过充分发挥科
技副职自身专长,同时借助科技副职,
搭建起与各类科技人才的桥梁,实现
县域发展与高端人才同频共振。

邹宁在无棣挂职期间，不仅为无
棣县引进了近百名全国一流的科技专
家，而且在充分考察全县渔业企业的
基础上，发挥专业优势组织安排团队
人员筛选喂养卤虫所需的耐高盐度微
藻新品种；帮助正海集团开展盐藻的
工业化和池塘培养；帮助鲁北、友发等
企业进行了 2000 亩以上的微藻规模
化生产推广示范；联系促成千人计划
专家张成才、李书鸿与悦翔生物科技
有限公司合作；帮助鲁北集团开展了
海洋渔业产业规划和实施。

（下转第二版）

教授挂职副县长 科技研发弱变强
无棣县“借脑引智”加速县域科技创新突破

清晨时分，天刚蒙蒙亮，随着一
声起床号响，在滨州市滨城区梁才
街道基层党校参加培训的 50 名党员
开始了一天的活动：吃大锅饭，睡行
军床，成立“学风督察队”，学习党章
党规、重温入党誓词、学唱革命歌
曲、观看红色电影，开展分组研讨交
流，讲述身边先进故事……这是滨
州市实施共产党员“淬火工程”的一
个缩影。

长期以来，在基层尤其是农村，个
别党员党性意识弱、纪律作风散漫，个
别党支部战斗力不强、作用发挥不充
分等问题比较突出，甚至有的党员无
人管、管不好、管不了，严重削弱了党

的执政基础。自2017年开始，滨州市
针对农村普通党员缺少接受经常性教
育的有效机制、个别党员集体观念淡
漠、纪律作风散漫，党员参加组织生活
不经常不严肃等问题，探索实施以“不
忘初心、牢记使命”为主题、以基层党
校为主要阵地、以党员集中轮训为主
要形式、以党员自我教育和自我管理
为主要抓手的共产党员“淬火工程”，
探索出一条“两学一做”学习教育常态
化制度化在基层落实落细的有效途
径。

“万丈高楼，重在根基”。阵地建
设是党员教育的基础，滨州市本着整
合资源、因地制宜、节俭办大事的原

则，按照“建筑面积一般不少于500平
方米”、“有教学区、党性体验区、生活
服务区和文化交流区”等标准要求，指
导各乡镇（街道）分别建立了各具特色
的基层党校，以小班化的方式分期分
批组织党员集中轮训，对党员进行全
方位“淬火”，每人每年不少于 32 学
时。

“淬火工程”开展时，以支部为单
位调训，主要设置“五项内容”。一是
实行军事化管理。培训期间，坚持过
集体生活，从起床号到熄灯号，全天活
动封闭，每天课前手机统一上交管
理。坚持全程记实，结果纳入党员量
化 积 分 管 理 ，分 值 占 到 总 分 值 的

10%。二是组织党员原原本本地诵读
党章党规，学习《习近平新时代中国特
色社会主义思想三十讲》《习近平谈治
国理政》等基本教材，集中收看新闻联
播。三是组织党员重温入党誓词、
学唱革命歌曲、观看红色影片、讲述
身边先进故事等，引导学员牢记党
员身份、传承红色基因、践行初心使
命。四是在专人指导下，以支部为
单位开展“主题党日”活动，落实“三
会一课”等基本制度，召开专题组织
生活会。五是培树优良学风，倡导
学员自己动手，引导党员增强集体观
念和纪律规矩意识。

（下转第二版）

离开炕头、放下锄头、走出村头，到党校“补钙”“充电”

我市组织开展“淬火工程”锤炼基层党员党性
滨州日报/滨州网通讯员 赵旭
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滨州日报/滨州网上海讯（记者
裴庆力 通讯员 孙宪 报道）11 月 6
日，山东省政府在上海国家会展中
心举办“跨国公司选择山东新品发
布会暨进口签约仪式”，市委常委、
常务副市长赵庆平参加签约仪式。

会上，我市山东渤海实业有限
公司与易可达贸易（瑞士）有限公司
现场签署了进口大豆采购协议，合
同金额1.32亿美元。

渤海实业副总经理康雅萍表
示，进博会增进了国外贸易商对山
东、对滨州的了解，对于增强互信、
扩大合作、招商引资都有着十分正
向的推动。“此次与瑞士公司的签
约，对于我们公司锁定优势供应商、
保证货源的持续充足供应、扩大国
际经贸合作与共同发展等，将起到

积极作用。”康雅萍说。
此外，参加进博会的滨州企业

也根据各自需求，积极与来自国外
的参展企业开展了采购、贸易洽谈
等业务。十里香芝麻制品股份有限
公司副总经理孟维国告诉记者,公
司产品的原料——芝麻,以往都是
从代理商那里进货,这次打算在进
博会上物色一下非洲产地的供应
商。阳信瑞鑫集团总经理任金海表
示：“我们将抓住机遇，力争找到更
多的国外合作伙伴，并积极与他们
达成合作共识，为我们的产品打入
国际市场打下坚实基础。”无棣瑞丰
商厦总经理张春霞参会后经过与有
关参展商的沟通交流，对部分品质
优良、具有价格优势的进口商品有
采购意向。

我市一项目
进博会上现场签约

合同金额1.32亿美元

11月1日，愉悦家纺有限公司
工作人员在查验纺织家纺产品。

今年以来，高新区大力实施市
场多元化战略，持续加大设备和技
术投入，加快推进纺织产业新旧动
能转换速度，积极开拓“一带一路”
沿线国家新兴市场，不断增强设计
研发能力、供应链管理能力、资源
整合能力、品牌建设能力和国际营
销网络拓展能力，避免单一市场风
险。 （滨州日报/滨州网通讯员
初宝瑞 房志浩 摄影）

滨州日报/滨州网讯（记者 李伟
伟 通讯员 王政雷 报道）根据省商务
厅数据，今年1-9月份，滨州进口总额
382.2亿元，同比增长23.5%，其中排名
第一的是几内亚，进口总额101.98亿
元，同比增长 35.6%，其次是巴西，进
口额68.9亿元，美国列第三位。而去
年同期，滨州最大的进口来源地是巴
西，几内亚第二，美国第三。

几内亚、巴西、美国进口位列全市
前三，重要的原因就是铝矿石、大豆、
原油的进口。几内亚作为滨州最大的
进口来源地主要是铝矿石及其精矿进
口。魏桥创业集团在几内亚成立了博
凯矿业公司，2017年运回国内铝矾土
矿约3256万吨，今年预计全年运回矿
石4000万吨，成为世界第一大铝土矿开
发项目。巴西作为滨州大豆、原油进口

来源地之一，进口总量规模一直稳定增
长，今年前三季度从巴西进口大豆
51.58亿元，占巴西进口额的74.8%。

在过去的2017年里，中国原油进
口前五大来源国是俄罗斯、沙特阿拉
伯、安哥拉、伊拉克和伊朗，但在进入
2018 年后，巴西渐渐地脱颖而出，进
入了中国几个主要的原油供应国行
列。巴西是近年来崛起的一个石油大

国，在美国能源信息管理会发布的
2017年全球石油产量排行榜上，巴西
石油产量已经超越了委内瑞拉和墨西
哥，位列拉美地区首位、全球第九位。

美国一直是山东主要进口来源地
之一，今年受中美贸易摩擦影响，进口
额及增速下滑明显。记者了解到，滨
州从美国进口的商品，从货值上来说，
大豆第一，占美国进口额的81.2%。

前9月几内亚成为滨州第一大进口来源地
巴西和美国分列第二、三位

滨州日报/滨州网讯（记者 任斐
报道）11月6日上午，市委副书记、市
长宇向东到阳信县参加公开接访活
动，并督导调研有关重点工作。

在阳信县人民来访接待中心，
宇向东接待了来访群众。在接访过
程中，宇向东仔细听取、认真记录来
访群众反映的问题，详细了解他们
在生产生活中遇到的困难，并与相
关负责同志研究商议解决办法。宇
向东表示，对于来访群众反映的问
题，要本着对人民群众高度负责的
态度，依法依规、实事求是地进行调
查核实，积极研究解决措施，切实维
护群众的合法权益。要多与群众沟

通交流，做好相关政策法规的宣传
解释工作，真正为群众排忧解难，树
立党委政府的良好形象。

宇向东还现场调研了汇宏新材料
有限公司铁路专用线建设情况，并召
开座谈会，听取了阳信县有关重点工
作推进情况的汇报。宇向东指出，阳
信县委、县政府坚决贯彻上级决策部
署，思路清晰、目标明确、措施有力，各
项工作扎实有序推进，保持了良好发
展态势，工作成绩值得充分肯定。

宇向东强调，按照市委的统一
部署，由市委常委对县区重点工作
推进情况开展督导调研，是推动工
作落实的重要举措。（下转第二版）

高新区纺织产业高新区纺织产业
动能转换提速动能转换提速

宇向东到阳信县参加公开接访活动并督导
调研有关重点工作时强调

积极研究解决措施
切实维护群众的合法权益

滨州日报/滨州网讯（记者 荆常
忠 报道）11 月 6 日下午，滨州市配
合中央生态环保督察“回头看”工作
调度部署会议召开，对保障中央生
态环保督察“回头看”工作进行再动
员、再部署、再推进，促进大家以更
高质量、更高效率做好保障中央生
态环保督察“回头看”各项工作。

市委常委、秘书长张延廷主持
会议并讲话，副市长贾善银出席会
议并部署了具体工作。

会议指出，各级各部门要更进
一步提高政治站位、更进一步压实
工作责任、更进一步严格工作标准、
更进一步严明工作纪律、更进一步
做好保障，按照市委、市政府和全市
领导干部会议的部署要求，切实抓好
各项工作的落实，确保打好打赢保障
中央生态环保督察“回头看”这场战
役。会议要求，要快速响应、科学施
策、实事求是地做好边督边改工作，
坚决把责任扛起来、把任务完成好。

我市全力做好保障中央
生态环保督察“回头看”工作


